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Am 09.06.2021 fand die 59. Sitzung der Fluglärmkommission für den Flughafen Leipzig/Halle statt, 

der derzeitigen Situation geschuldet erstmalig als ZOOM-Meeting.  

 

In der Sitzung fand die Wahl zum Vorsitzenden und stellvertretenden Vorsitzenden statt. Als zukünf-

tiger und bisheriger Vorsitzender wurde Herr Steffen Schwalbe, Bürgermeister Rackwitz, einstimmig 

bestätigt. Als sein Stellvertreter wurde Herr Alf Salomon, Vertreter der Gemeinde Kabelsketal, ge-

wählt, ebenfalls einstimmig. 

 

Im Rahmen der regelmäßigen Berichterstattung informierte der Flughafen zur Verkehrsentwicklung. 

Im Passagierverkehr ist weiterhin ein geringes Verkehrsaufkommen zu verzeichnen. In den ersten 

vier Monaten des Jahres 2021 wurde dagegen ein Anstieg der Frachtflugbewegungen von 25 % ge-

genüber dem Vorjahreszeitraum verzeichnet. Außerdem wurde über die aktuelle Beschwerdesitua-

tion und die Ergebnisse von mobilen Messungen informiert. 

 

Das Landesamt für Umwelt, Landwirtschaft und Geologie informierte die FLK über eine derzeit in Bear-
beitung befindliche Untersuchung von Möglichkeiten der Anwendung lärmärmerer Abflugverfahren un-
ter Einbeziehung der CO2-Bilanz. Dabei werden mögliche Optimierungen an den Flugverfahren unter 
Berücksichtigung der Verteilung der Ortschaften im Nahbereich des Flughafens Leipzig/Halle unter-
sucht. Die FLK wird sich auf ihrer nächsten Sitzung dazu informieren lassen und Handlungsmöglichkei-
ten diskutieren.  
 

Das SMWA informierte, dass die Stelle des Fluglärmschutzbeauftragten ab September dieses Jahres 

besetzt wird. Die FLK hatte der Genehmigungsbehörde im Oktober 2019 einstimmig die Einführung 

eines Fluglärmschutzbeauftragten empfohlen. Dieser soll durch regelmäßige Sprechzeiten im Flug-

hafenumfeld Ansprechpartner und koordinierende Stelle zwischen den betroffenen Bürgerinnen 

und Bürgern sowie der Luftverkehrswirtschaft und Anrainerkommunen sein. Der Kommissionsvorsit-

zende Steffen Schwalbe und alle weiteren Mitglieder der FLK begrüßen die Einsetzung eines Flug-

lärmschutzbeauftragten des Freistaates Sachsen, welcher in anderen Bundesländern längst etabliert 

ist und sicherten eine konstruktive Zusammenarbeit zu.  
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